

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO 7

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 31 DE MARZO DE 1906

NÚMERO 1140

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.—Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y 12 á 3 p. m.

SEÑORES VIAJEROS

Cumpliendo instrucciones de la Línea Atlas en New York, pongo en conocimiento de los señores viajeros que desean usar los vapores de esta Línea, que de esta fecha en adelante hay que tomar definitivamente los pasajes en esta oficina con seis días de anticipación á la salida de cada vapor, es decir, á más tardar el martes de cada semana, para poder usar el vapor que sale el siguiente lunes. Esto es por la enorme cantidad de personas que solicitan pasajes de ida y vuelta, de y para New York, Kingston, etc. San José, 21 de marzo de 1906.—JOHN M. KEITH, Agente.

EL BANCO DE COSTA RICA

VENDE en las inmediaciones de San José [barrio de La Puebla y Mata Redanda), una finca que se describe así: Terreno cultivado de café y el resto ocupado por un beneficio de café, compuesto de un patio enlosado, dos corredores de media agua, trilla y retrilla. Medida de todo el terreno: 52 áreas.—Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica.—El Directo. G. ORTUÑO: Marzo 30

Palace Hotel

— ADMINISTRADOR, FRANK MADURO —

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrió el lunes 4 de Diciembre de 1905 este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contó desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se halló un excelente cocinero francés. Desde aquel día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesitan hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. E. nero 2. 1 m

ARTIME & CO.

Antigua casa española importadora, exportadora y de banca
CANNON STREET... LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera, y otros productos para venta en cualquiera de los mercados de Europa. Entenderse en Pantareñas con la CIA. DE AGENCIAS DE COSTA RICA LIMITADA. Febrero 16.

Al comercio é industrias de Costa Rica

Tenemos el gusto de participar á los señores comerciantes, industriales y agricultores de Costa Rica, que en esta fecha hemos nombrado á don MARCO TULLIO PÉREZ nuestro representante general en la República, continuando, por su medio, los negocios de consignación y exportación que durante varios años hemos hecho en el país.—F. & J. Meyer—Comisionistas exportadores y agentes de manufactureros norteamericanos 238 Front Street, New York, 20 de febrero de 1906.
Marzo 16 1 m.

Nueva oficina

TELEFONO N° 113

Los negocios de los señores F. & J. MEYER, de Nueva York, de quienes soy Representante en Costa Rica, y del ASERRADERO DEL MOJON, serán atendidos desde hoy en la oficina que he abierto en la Avenida Central Este, número 260 (frente á la casa de habitación de don Juan Rafael Mata) donde podrá verse de 8 á 10 a. m.; en otras horas (11 á 4 p. m.) estará encargado de la oficina mi hermano don Alonso Pérez Calvo, con quien podrán entenderse los clientes de la citada casa comisionista y el Aserradero del Mojon.—MARCO TULLIO PEREZ.—San José, 28 de Marzo de 1906. 15 v.

MI AZÚCAR TAN CONOCIDO Y ACREDITADO EN
TODO EL PAIS Y QUE TIENE LA MARCA

Federico Tinoco

—AZUCAR DE FAMILIA—

Pueden obtenerlo dirigiéndose sus órdenes directamente á Juan Viñas.—Los precios desde el 1° de abril serán:

¢ 12.00 por el qq. de 1°
" 10.00 " " " 2°
" 8.00 " " " 3°

Concediendo 2½ o/o de descuento en cantidades de 5 qq. y 10 o/o en cantidades de 10 qq. ó más.
FEDERICO TINOCO.

NOTA.—Toda orden del 1° debe indicarse si el empaque debe hacerse en sacos de 100, 50, ó 25 libras, y ser también acompañada del importe, si no fuere dada por persona ó casa conocida.—Marzo 31. 1m. slt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se acuerda que Eduardo Martín continúe desempeñando interiormente la agencia principal de policía de la ciudad de Alajuela, en vista de que don Apolinario Ardón, á quien se concedió licencia, no puede todavía volver al desempeño de esas funciones.

Noticias de España

Madrid, 3 de marzo.—A las diez de la mañana falleció el ilustre hombre público don Francisco Romero Robledo. Apenas se difundió la triste noticia por Madrid, las manifestaciones de pésame fueron muchas y generales. En la cámara mortuoria se ha establecido la capilla ardiente, donde el cadáver ha sido visitado por numerosos amigos y admiradores. Después de embalsamado el cadáver, será expuesto al público en el Congreso. El cadáver será conducido á Antequera. En la sesión de hoy en el Congreso, el presidente de dicha cámara pronunciará la oración fúnebre.

Han sido convocados á una segunda reunión los generales que sirvieron en las guerras de Cuba y Filipinas, y dícese que presidirá el acto el general Primo de Rivera.

Madrid, marzo 5.—Ayer el cadáver del señor Romero Robledo, expuesto en el salón de sesiones del Congreso, desfiló ayer lamento público, en el que estaban representadas todas las clases sociales. Al finado se le han hecho los honores de Capitán General con mando. El duelo en el entierro fué presidido en representación del Rey por el Jefe del Cuartel Militar, formando también parte del duelo todos los ministros. Llevaban las cintas del féretro don Antonio Maura, el general Primo de Rivera, el Marqués de Aguilar de Campóo, el Marqués de Badillo, el general de Marina Ferrándiz y el Conde de Casa Valencia. Las tropas han cubierto la carrera desde el Congreso hasta la estación del Mediodía, desfilando después ante el cadáver en columna de honor.

En Santander se ha verificado el entierro del insigne Pereda con nutrido acompañamiento. Cuanto de personas notables hay en la capital montañesa asistió á la ceremonia. El cadáver será conducido á Polanco, pueblo natal del novelista.

La segunda reunión de generales que intervinieron en las guerras de Cuba y Filipinas, se vió muy concurrida, y en ella, según se dice, se adoptaron importantes acuerdos.

Se ha celebrado en Cádiz la inauguración de las obras para el derribo de las murallas que circundan la ciudad. Al acto, que revistió gran solemnidad, han asistido todas las clases sociales y el elemento oficial.

En Vigo se ha verificado la primera reunión de la asamblea de fabricantes de conservas.

La próxima conferencia y la doctrina Monroe

En una de las últimas ediciones del "New York Herald," apareció, como transmitida por el corresponsal del diario neoyorkino en Washington, la noticia de que el proyecto del próximo Congreso Pan Americano, que habrá de reunirse en Río Janeiro, no estaba bogando en muy bonancibles aguas, pues la República Argentina, contando para ello con el apoyo de varios de los países de Sur América, estaba resuelta, si no á hacer que la proyectada Asamblea fuese un fiasco, á lo menos á oponerse decididamente á las ideas políticas de los Estados Unidos, es decir á la manera cómo el actual Gobierno americano, y algunos de los que le han precedido en la Casa Blanca se han afanado y aquí se afana en interpretar la tan elástica Doctrina Monroe.

No se sabe, ni saberse podrá, en qué fuentes bebió el corresponsal el extraño informe, toda vez que el Ministro argentino en Washington, al tener conocimiento de las revelaciones hechas en la prensa, se dirigió en el acto al departamento de Estado, y á guisa, sin duda, de reparación á los Estados Unidos, invitó, en nombre de su Gobierno, al Secretario Root para que hiciera una visita á Buenos Aires cuando éste efectúe su viaje á Sur América, invitación que, según se afirma, fué debidamente aceptada.

Otro diplomático, el Encargado de Negocios del Uruguay, ha declarado que él nada sabe de semejantes oposiciones á la política americana,

y que, naturalmente, no puede decir si su Gobierno está ó no de acuerdo con tal ó cual Doctrina hasta que sea conocido el programa del Congreso. Los Representantes de Venezuela, Colombia y Paraguay, que son los otros países nombrados como que están en inteligencia con la Argentina, no se han dejado oír, pero es seguro que si lo hicieran, sus palabras serían análogas á las de los dos personajes antes citados.

En esta época de elasticidades y de política de experimentos que los Estados Unidos han querido hacer sentir en Hispano América, políticos que ha dado lugar á todo género de desconfianzas é incertidumbres, nadie, y quizás ni aun el mismo gobierno de Washington, ha creído sinceramente en los resultados prácticos y positivos que se obtengan del Congreso Pan Americano, como á decir verdad, no se han obtenido hasta hoy, que se sepa, de los que á éste han precedido, y como no se obtendrán de los que sucedan si han de reunirse y entregarse á sus labores en las condiciones en que lo han venido haciendo: á la sombra protectora de la nación americana, la que, como significativa divisa, ha diseñado con caracteres más ó menos visibles en los muros del salón de sesiones, no las palabras trágicas de Baltasar, sino algo más desconcertador acaso: el "big stick", ó sea el "garrote gordo" que sirve de zapador á la Doctrina de Monroe. ¿No habrán querido personalidades interesadas en el asunto, conocer por medio de un subterfugio el pensamiento íntimo de los gobiernos de Hispano América sobre el Congreso de Río Janeiro, y buscaron este subterfugio con las publicaciones del "New York Herald"? Hacemos la pregunta, pero no damos la respuesta. Otros recibirán el encargo de contestar por nosotros, y quizás antes de lo que pudiera esperarse.—("Las Novedades" de Nueva York)

Noticias de Francia

Ampliando lo dicho por el cable

París, 8 de marzo.—El ministro Rouvier fué derogado anoche en la Cámara y presentó su dimisión, que le fué admitida por el Presidente Fallières. El mismo suceso, que tanta influencia puede tener sobre la conferencia en Marruecos y en la política europea, ocurrió inesperadamente, con motivo de un debate sobre los desórdenes causados por la aplicación de la ley religiosa. Mr. Rouvier contestó á las censuras de clericales y monárquicos diciéndole que el gobierno tenía el deber de hacer cumplir la ley, y pidió un voto de confianza. La votación dió 234 votos al gobierno, al paso que las oposiciones unidas de nacionalistas, clericales y socialistas, lograron reunir 267, una mayoría de 23 sobre los amigos del gabinete Rouvier.

El Presidente consultará á los personajes que presiden al Senado y á la Cámara antes de nombrar los nuevos ministros. Mr. Rouvier declaró que el voto de la Cámara lo exime de una carga pesadísima y que no siente lo ocurrido. Antes de separarse, los ministros dimiten acordaron suspender la toma de inventarios en las iglesias, dejando la solución del asunto al nuevo gobierno.

París, 9 de marzo.—Se nota una reacción muy favorable á Mr. Rouvier y la prensa censura el voto de la Cámara que lo derogó cuando estaba cumpliendo una misión patriótica y en vísperas de un señalado triunfo diplomático. Las rentas nacionales tuvieron una baja de veinte céntimos, pero se repusieron, indicando que la dimisión del gabinete no ha afectado á la Bolsa ni á los especuladores.

El capitán Grow, que se negó á proporcionar herramientas á las autoridades civiles para forzar las puertas de la iglesia de Nantes, ha sido enviado á la fortaleza de Nantes, por orden del general del distrito.

Notas de Liberia

Marzo, 25.—Aquí todo como en Semana Santa, todo el mundo ayunando y yendo á visitar todos los viernes, hasta que canten gloria. Para ese día estamos invitados á ir á cenar donde Chindo.

Desde el primero se dió comienzo á las clases de estas escuelas, como en toda la República, pero faltan los maestros de sexto grado para ambas escuelas y el de cuarto para la de varones. La Junta de Educación, como el señor Inspector de escuelas y demás autoridades, son entusiastas por este ramo y merecen muchos aplausos.

Liberia cuenta en general con un tren de empleados que se empeñan por el progreso de esta provincia.

De Cañas Dulces nos escriben quejándose por la incompatibilidad de carácter de la maestra de aquel pintoresco lugar, tanto con las niñas como con los padres de las mismas. El Director don Valentín Rocha, es persona condecorada y cumple á satisfacción su cometido. Lo felicitamos.—POPOL VUHO.

Municipalidades

La de Tarrasá resolvió en su última sesión dirigir atento oficio al Supremo Gobierno por el órgano correspondiente solicitando un aumento de ¢ 50 á la partida asignada en el Presupuesto á la Matricatura de este circuito, adjudicando para ello las siguientes razones: "1°—

Que la mortalidad alarmante habida en este...

—La de Liberia ha efectuado los siguientes...

De Santa Bárbara de Heredia

Marzo, 28.—La misión de un corresponsal...

Las vistas del Vitagrafo

Escasa concurrencia fué la que antenoche...

obstante de ser tan interesante, palideció por...

El domingo no habrá función con motivo de...

Cablegramas

Nueva York, 29.—La plata en barras sin...

Washington, 28.—White ha telegrafado que...

Nueva York, 29.—El Sun califica la confer...

París, 29.—Dice Le Temps que la propuesta...

Berlín, 29.—La posición de Buellow es fir...

Peat, 29.—Como consecuencia de la confer...

Odesa, 29.—Diariamente acontecen robos...

Petersburgo, 29.—Witte ha recibido un anó...

Viena, 29.—A causa de los desórdenes re...

Tokio, 29.—Un bote pescador chocó con una...

Petersburgo, 29.—Continúan los rumores s...

En la provincia de Kostroma concluyeron la...

Madrid, 29.—Notician de Jerez que la crisi...

Londres, 29.—Dice el corresponsal del Times...

Nueva York, 29.—Bajo el título La nueva...

El hecho de haberse contenido tácitamente...

Buenos Aires, 29.—El ministro de Marina...

Segarra y Juliá

Hojeando la colección de periódicos que ha...

Y pensamos hacerlo tanto para darnos la sa...

Pudiera tal vez parecer que la sola duda de...

Pero, así lo hacemos constar con toda leal...

"MUNDO HABANERO

EN EL ATENEO

Anoche pronunció su anunciada conferencia...

Fué el tema de su conferencia: "Apuntes de...

El señor Segarra habló más de una hora...

En ese espacio de tiempo cautivó al ilustrado...

Amena, gallarda y fluida su palabra, fué e...

¡Qué naturalidad en el decir y qué expresi...

El señor Segarra tuvo dentro de lo magistral...

Los que le escuchamos vimos a Florencia...

Posta fué el señor Segarra en sus descri...

La figura de León XIII, con su mirada pe...

Italia con sus monumentos, su arte legenda...

En su expresión más espontánea.

El autor de "La Ermita" puede vanagloriar...

Sombras y difanidades, penas y gozos, tra...

Yo debo felicitarle, cumpliendo un deber de...

Pero como amante decidido de la prosa gal...

Hasta ahora yo conocía al señor Segarra co...

Ahora es fuerza proclamarle ameno y nota...

Calores extraordinarios

Table with 2 columns: Date, Maximum, Minimum

TEMBLOR.—7 53 p. m., dirección N. á 24°...

Sociedad Nacional de Agricultura

SU ÚLTIMA SESIÓN

Asistieron los señores don Mariano Montea...

Se tomaron en cuenta los siguientes asuntos...

—Se leyó una comunicación del señor Minis...

—No habiendo llegado el pedido de semillas...

—Se autorizó al Secretario de la Sociedad...

—Se dió cuenta de los trabajos practicados...

en Colombia por don Carlos Werkle, comision...

Huésped distinguido

Se encuentra en esta capital el Dr. Blancha...

Ayer al medio día visitó los edificios pú...

Le deseamos grata permanencia entre nosot...

Un doble homicidio

El juez del crimen de Cartago avisó el 18...

José Cordero Angulo, armado de un machete...

Al otro día, el 19, á las 2 p. m., el mis...

José Navarro, el primer herido, fué trasla...

El homicida Cordero Angulo no ha querido...

San Isidro de Heredia

UN ACCIDENTE

29 de marzo de 1906.—Hoy poco después de...

Villalobos le tiró un sogazo al novillo y...

Yo debo felicitarle, cumpliendo un deber de...

—El turno que para allegar fondos para la...

UNA BUENA GRATIFICACIÓN

daré al que me presente una carterita usada...

HOTEL JIMÉNEZ

En la población de este nombre he establecido...

GRATIFICACIÓN

Se dará á la persona que entregue en esta ofi...

Avisos anteriores

DOCTOR JOSÉ TOMAS SOSA SAA

Abogado y profesor venezolano

Se ofrece á los señores directores y honora...

Religión, Gramática castellana, Aritmética...

Informes personales puede darlos el Ilmo. se...

Calle 8a. Sur, número 60, casa al lado de don...

"LA REPUBLICA

Suplico á los señores agentes de este diario...

AL PÚBLICO

Con noticia de que un señor ha ofrecido descompartir un documento firmado por mí, hago constar que cualquier documento que se presente a esa operación es falso, pues no debo cantidad alguna a nadie, con excepción de un pagaré que tengo firmado a favor de don Francisco Gutiérrez, quien no ha tratado de negociarlo. San José, 28 de marzo de 1906.—Melchor Leiton 6 v.

AVISO

Compro acciones del Banco de Costa Rica. Guido von Schröter. Marzo 4. 15 v. alt.

FINCAS EN VENTA

Se venden baratas y en buenas condiciones: una finca de 200 manzanas, en su mayor parte repastadas, en Esparta; y cuatro fincas en montaña en San Ramón. Para informes Virgilio Alvarado, en Atenas, y la casa de Steinworth y H^o, en San José. Marzo 14. 15 alt.

COMPRO

café beneficiado, de calidades inferiores, cueros verdes, hule, zaparrilla y demás productos exportables: diríjase las muestras y propuestas a mi oficina en esta ciudad (Avenida Central, Este, número 260) ó escríbame a la casilla número 64. Marco Tulio Pérez. Marzo 23. 10 v.

AVISO

Del 15 de marzo en adelante se alquilan los altos de la casa que ocupan los señores Asaman y Cia., frente a la Gran Vía. Alejo Aguilar Bolan di. Marzo 23. 8 v.

LA CONFIANZA

Casa de préstamos

A la una de la tarde del día 9 de abril del corriente año y en el local de la indicada casa de préstamos, se procederá al remate de las prendas de plazo vencido que no hayan pagado sus respectivos intereses. San José, marzo 28 de 1906.—Agustín Solís 8 v.

BILLETES PARTIDOS EN CIRCULACIÓN

Se pone en conocimiento del público que a uno de los Bancos de esta capital se presentó el reverso de un billete de un colón, cuyo anverso había sido hábilmente separado. Ante cuando esa operación requiere gran habilidad é instrumentos especializados, el hecho no es nuevo, pues ha ocurrido también en otros países. Para evitar engaños conviene fijarse en que los billetes nuevos de uno y dos colones tienen gravado su anverso y reverso y que los de emisiones anteriores que tienen grabado solamente el anverso y en blanco el reverso, llevan en éste el sello de la Secretaría de Hacienda. Marzo 30. 3 v.

FABIAN ESQUIVEL

compra café beneficiado de calidades inferiores. Mzo. 15 45v.

AVISO

Un joven extranjero, con magníficas recomendaciones, solicita colocación dentro ó fuera de la ciudad. Posee el castellano y el inglés. En esta Redacción se informará. Marzo 29. 6 v.

DINERO PERDIDO

En uno de los carros del Ferrocarril de Costa Rica apareció ayer una pequeña suma de dinero. La persona que se crea con derecho a ella, previa identificación, podrá pasar para su entrega a la oficina del gerente del tráfico de esa Empresa. Marzo 30. 2 v.

CARPINTEROS Y CONSTRUCTORES

En la ferretería de MACAYA & C^o, esquina diagonal a Robert, hay Máquinas de aserrar con sierras circulares, de mano y de pie. TORNOS de hierro de varios tamaños; MÁQUINAS PARA CALAR, grandes y pequeñas; é infinita variedad de herramientas nuevas que facilitan los trabajos y economizan jornales en los talleres. Marzo 30. 10 v.

CALLE 4^a NORTE,

frente a la Artillería, bajos del antiguo Hotel Francés, hoy sucursal del Imperial Hotel.

Aviso importante

Ruego al público tomar nota de que todo comprador recibirá un regalo en el momento de la compra.—Venta forzosa.—La señorita M. Collin, domiciliada en la calle de Bergère, 37, París, tiene el honor de informar al público que después del fallecimiento de su padre, que era uno de los más grandes fabricantes de paños de Francia, ha quedado su único heredero de toda la fábrica, conteniendo una fortuna inmensa en mercaderías.

Tiempo antes de morir su padre, había enviado a Costa Rica una gran cantidad de paños para fundar allí una gran casa de negocio. Esta empresa no ha podido efectuarse, y el director ha querido arreglarse para reembarcar dichas mercaderías a Francia. No pudiendo tampoco verificar este arreglo, por ser demasiado los gastos de retorno para Europa, la dirección ha preferido hacer aprovechar al público costarricense, regalando un corte de terno a cada comprador. El director de la fábrica ha elegido empleados competentes y de toda su confianza, quienes estarán a la disposición del público en el local situado en la calle 4a. Norte, frente a la Artillería, bajos del antiguo Hotel Francés, hoy sucursal del Imperial Hotel.

Las mercaderías son todas de alta novedad y de primera calidad, consistiendo en telas de fantasía, lanas labradas, diagonales, corscrows, cheviottes, etc., etc., las cuales serán vendidas con una rebaja del 20 por 100 sobre el precio de fábrica y además se regalará un corte de tela según el valor de la compra.

Habiendo fijado la casa los precios, es de todo punto inútil regatear. Precio fijo. Precio fijo.—Comparación de algunos precios: 1^o lote: un terno completo (el corte) 12 colones, un pantalón gratis. 2^o lote: un terno completo (el corte) 16 colones, un pantalón superior gratis. 3^o lote: un terno completo (el corte) 26 colones, más el terno de \$ 16-00 gratis. 4^o lote: un terno completo (el corte) 42 colones, más el terno de 26 colones y además un traje para señora.—Toda persona que compre por valor de 55, 74, 96 ó más, aprovechará de ocasiones extraordinarias. A las personas que quieran aprovechar, se les suplica apurarse, porque esta venta durará poco tiempo. A pedido de los clientes, un empleado irá a domicilio con las mercaderías.—M. COLLIN.—Marzo 26. 3 v. m. j. y s.

CRONICA

Después
de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mofarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. ait.

Movimiento marítimo
Limón, 28 de marzo.—Ayer á las 5 15 p. m. zarpó con destino á Nueva Orleans el vapor inglés Greembler.—Pasajero: Luis Iglesias.

Consecuencias
En la casa número 1432 de la Avenida 12, jugaban antier varios niños de corta edad, cuando uno de ellos llamado Isaias Montero, cayó é casualmente introdujo en el ojo derecho un lápiz que

le ocasionó una seria herida. El pequeño perderá indiscutiblemente el ojo lesionado.

Mortalidad

A causa de la alarmante mortalidad habida en el cantón de Tarrazú durante los últimos meses, la municipalidad de aquel cantón ha solicitado del Ejecutivo, que se aumente en \$ 50 la partida asignada al médico del pueblo de aquella localidad, á fin de conseguir un facultativo que se vaya á hacer cargo de la medicatura, que se encuentra vacante hace más de un año.

Licencia

El Ministerio de Policía concedió antier licencia al médico del pueblo interino del cantón central de Puntarenas, doctor don Isaac Guerra.

Incorporado

En el Colegio de Abogados fué incorporado el joven Licenciado don Marciano Acosta. La Corte Suprema de Justicia dispuso que el nuevo abogado fuera inscrito en el catálogo de abogados de la República.

Retirándose

Nos informan que de los trabajos del Ferrocarril del Pacífico en construcción, se están retirando los peones porque consideran exiguo el salario que allí pagan.

Certificados de plata

Han sido entregados á la administración principal de rentas treinta y nueve mil certificados de plata, de dos colones cada uno, con un valor total de setenta y nueve mil colones, fechados el 1^o de octubre de 1905, y firmados por el secretario de Hacienda don Juan Francisco Echeverría y por el administrador principal de rentas, don G. Ortuño. El sello de la Secretaría de Hacienda y Comercio se halla al lado izquierdo del dorso de tales certificados, los cuales se diferencian de los de las emisiones anteriores en que el dorso está grabado y no en blanco.

Los treinta y nueve mil quinientos certificados dichos reponen otros que por igual valor, esto es, setenta y nueve mil colones y en virtud de su mal estado, se retiraron de la circulación y se encuentran en el sello nacional, debidamente inutilizados para incinerarlos en su oportunidad.

Junta de Educación

En sesión celebrada el 1^o del presente, el municipio de San Isidro de Heredia le aceptó la renuncia al miembro propietario de la junta de educación del distrito de Santa Cruz, señor Felipe Fonseca, y en su lugar fué nombrado el suplente Apolinario Fonseca único apellido, y para reponer á éste al señor Ramón Arce Fonseca. Ambos señores aceptaron el cargo y prestaron el juramento de ley.

En la Dolorosa

Se han hecho serias reformas. Como los últimos temblores ocasionaron muchos daños en la sacristía y la habitación de los padres dominicos, ha sido necesario demoler la parte maleada.

Ahora hay habitaciones decentes, higiénicas y seguras mediante los esfuerzos del señor capellán Fray Jesús Aguilar y su compañero Fray Angel Alvarez, quienes á fuerza de economías han logrado rehabilitar el edificio. El viernes de la semana entrante será la festividad **Pesquería**

Sabemos que una empresa americana instalará en las playas del Atlántico una pesquería en toda forma, para abastecer de pescado fresco y bueno las plazas de San José y Cartago. La empresa cuenta con un capital de \$12,000.

Robo

Antier tarde le robaron á la señora Isabel Bermúdez la suma de \$ 42 en efectivo, que dicha señora guardaba en una alcancía.

Solicitado

Nos ha informado uno de los empresarios del Teatro Variedades, que se ha recibido un cable de España en solicitud del teatro para una temporada de una compañía dramática.

Embrocación

Receta americana contra el reumatismo:

- ½ botella aguarrás.
- ½ id. vinagre de Castilla.
- ½ onza tintura de cantárida.
- 1 id. cloroformo.

Mézclense estas sustancias y frótese con un trapo empapado en ellas la parte dolorida varias veces.

Esta misma receta se aplica en igual forma á los caballos que se embruecan.—Cartago, marzo 30 de 1906.

Accidente

De una de las paredes de la parroquia en construcción de Cartago cayó el joven Félix Palacio. Recibió serias contusiones y permanecerá en cama por algunos días.

Enmienda

Entre las señoras aprobadas como obstétricas por la Facultad de Medicina y cuyos nombres publicamos ayer, aparece uno equivocado. Es el de la señora María Rivas de González, á quien se llamó Ríos en nuestra información. Con gusto hacemos la enmienda.

Opera

La prensa salvadoreña anuncia que la gran compañía de ópera Lambardi, llegó ya á la capital de aquella República donde hará una temporada de 40 funciones. Es muy probable que pase á Costa Rica.

Acontecimientos

Antier noche se cayó una pared de la casa que don Federico Herrera habita con su familia por la calle de la Sabana. Dichosamente no hay desgracias que lamentar.

—A doña Leonor de González le robaron un par de aretes con chispas de brillantes

—Don Carlos Morúa G. sufre de algunas contusiones á consecuencia de una caída que se dió.

—En una riña salió levemente lesionado Cristóbal Hernández.

—Antonio Quesada Méndez sufrió un ataque al corazón cuando iba en un carro del tranvía.

Estropenda

Antier tarde lo fué por una vaca brava la anciana, vecina de Mata Redonda, Francisca Quirós v. de Agüero.

Captura

La policía capturó á un individuo de apellido Linares, acusado por varios robos. Se averigua los hechos y milagros de este individuo.

Defunciones

Día 29.—Isabel Ruiz Chévez de Ledezma, de 44 años, legítima de Francisco Ruiz y Rafaela Chévez, murió á las 5 a. m. en el distrito de Catedral.

Sin nombre Faja y García, nació muerta á las 2 a. m., en el distrito del Carmen; hija legítima de José Faja Fournier y Carmen García Fournier, españoles.

Día 30.—Olivia Luz de la Gloria Mora, de 2 años, 3 meses y 21 días, natural de Rafaela Mora Guzmán; murió ayer á las 7½ p. m. en el distrito del Hospital.

Rafael Angel Ramón Carvajal Cordero, de 1 año y 7 meses, legítimo de Rafael Salazar Calzado, cubano, y María Cordero; murió hoy á las 9 a. m. en el distrito de Catedral.

Gordiano Salas y López, de 21 años, legítimo de Napoleón Salas y María López; murió ayer á las 5½ p. m. en el Hospital de San Juan de Dios; vecino del Puriscal.

María Gutiérrez, de 35 años, natural de Juana Gutiérrez; murió ayer á las 6 p. m. en el Hospital de San Juan de Dios; vecina del distrito del Hospital.

Rumor

Se asegura, según se nos escribe, que el nombramiento de canónigo de gracia ha recaído en el virtuoso é ilustre sacerdote Juan Quirós.

Incendio

Se inició uno en la casa de dos pisos, sita en la esquina suroeste de la plaza de la Merced, ó sea, en un cuarto contiguo al edificio en que don Pedro Cardos tiene su establecimiento de vinatería y abarrotes.

Tuvo origen el fuego en un descuido de la joven Angelina Obando, inquilina de dicha casa, quien dejó un pedazo de vela encendida sobre un velador, saliendo luego á paseo. Más tarde fué notado el incendio y prestamente contenido, merced á los esfuerzos del señor Cardos, don Julio Lafuentes, don José Manuel Fonseca y otras varias personas, que ayudaron á apagar el fuego y sacar muebles á la calle.

A la Obando se le quemaron varias piezas de ropa, un pañolón nuevo por valor de \$ 45 00 y además le robaron \$ 5 00 en efectivo.

Personales

Para España partirán pasado mañana don José María Rico y señora.

—Para Puntarenas partió don Emilio Alpizar.

—Han regresado de España don Higinio Cotz y señora.

—Don Moisés Morales, gobernador

de esta provincia, se encuentra enfermo.

Anónimos

Se nos dice que varias señoritas maestras del Colegio Superior de Señoritas han recibido últimamente algunos asquerosos anónimos que de seguro no procederán de persona educada y de buenas costumbres.

Sesión

Ayer, á las 4 p. m., tuvo sesión ordinaria, la Sociedad Nacional de Agricultura. Asistieron un número considerable de miembros. Oportunamente daremos cuenta de lo que se trató en ella.

Bombillas

Volvemos á llamar la atención á quien corresponda que en el kiosko del Parque Central faltan como doce bombillas. Grave abandono es éste.

Robo

El señor Manuel Lara Ortega se ha acercado á esta oficina para manifestarnos que antenoche fué víctima de un robo. Ortega se encontraba esa noche en San Juan y los amigos de lo ajeno penetraron á su domicilio rompiendo una armella, haciendo lo que gana les dió. Se llevaron un reloj de mesa, un pañolón listado, un pantalón, unas cortinas, varios pañuelos de seda, una sábana y unas enaguas. Ortega vive contiguo al establecimiento "El Pelayo," casas de Constans Dubois.

Estamos de acuerdo

"La Prensa Libre" de ayer, editorialmente dice que no está de acuerdo con lo pedido por algunas personas para que abogue por la supresión de las lecciones en las tardes de los días sábados. El colega expone atinadas consideraciones para demostrar su modo de pensar contrario á lo solicitado; entre otras cosas hace presente, las inasistencias continuas de los alumnos, el poco tiempo lectivo, anual y diario, las festividades religiosas (que por desgracia son tan estrictamente observadas por sus mayores) y por fin, tantos falsos pretextos que abundan para que el niño pierda el tiempo.

Por estas circunstancias pensamos como el colega, deseando al mismo tiempo que la labor del preceptor sea eficazísima. No obstante lo dicho, creemos oportuno y justo hacer una pequeña observación á lo aseverado por "La Prensa Libre", en lo tocante al personal docente. Es verdad, dolorosa por cierto, que hay preceptores que desatienden sus obligaciones y faltan al compromiso contraído con el Estado y la Sociedad, esto es, desempeñar diariamente y á conciencia su trabajo, educar, instruir y formar el carácter de sus educandos, pero éstos son los menos; lo podemos asegurar.

También, ya que viene al tapete este asunto, debemos manifestar que falta algo para que el trabajo educativo de las tardes de los sábados sea beneficioso, y es la mala asistencia. A veces, de un grado que lo forman 30 niños sólo asisten 10, lo que hace que la labor de la tarde sea completamente perdida.

Quedamos de acuerdo con que haya lecciones las tardes de los días sábados, pero pedimos que las autoridades tomen medidas energéticas para hacer efectiva la asistencia de los alumnos. Sin esto mejor es el asunto.

Tratado de extradición

Los Estados Unidos acaban de concluir con la república de San Marino un tratado para la mutua extradición de criminales. Dicho documento se firmó en Roma el 10 del mes de enero último. San Marino, como se sabe, es la república más pequeña del mundo; está contenida dentro del territorio italiano y tiene una área de 38 millas cuadradas únicamente; su población alcanza á 8,000 habitantes y sus rentas á \$ 21,000 anuales.

La necesidad del tratado en cuestión, la impuso la circunstancia de que ese territorio había sido escogido como el más seguro refugio de criminales americanos; y la república estaba ansiosa de desprenderse de tan poco codiciables huéspedes, en lo que no le falta la razón.

SERVICIO DE LA NOCHE

(TELEFONEMAS)

Cartago.—A las 2 p. m. cayó una fuerte lluvia que aún no ha cesado, á las 7 y 20 p. m.

—José Cordero, persona de no buenos antecedentes, dió muerte á Felipe Quesada Rodríguez. Ignóranse todavía detalles.—Corresponsal.

